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平成 29年第１回加西市教育委員会会議録 

 

１ 開会日時   平成 29 年１月 23日（月） 14 時 00 分 

２ 閉会日時       同 日       15 時 15 分 

３ 開催場所   加西市役所 ５階会議室（大） 

４ 出 席 者   教 育 長       高 橋 晴 彦 

委    員       渡 邊 隆 信 

委    員       内 藤 堯 雄 

委    員       多 田 久 子 

委    員       沼 澤 郁 美 

 

５ 上記出席者及び傍聴人を除き、会議に出席した者の氏名 

         教育次長           達 可 忠 久 

         市参事（子育て未来政策担当） 前 田 政 則 

         教育総務課長         中 倉 建 男 

         参事兼学校教育課長      本 玉 義 人 

         こども未来課長        伊 藤   勝 

生涯学習課長         森   幸 三 

         図書館長           高 井 聡 子 

         総合教育センター所長     植 田 正 吾 

         生涯学習課主幹        永 井 信 弘 

         教育総務課長補佐兼総務係長  民 輪 寛 美 

 

６ 付議事項 

議案第１号 平成 29 年度 教育の重点の策定について 

議案第２号 加西市学童保育園の設置に関する条例の一部を改正する条例の制定に

ついて 

 

７ 議題となった動議を提出した者の氏名 

なし 
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８ 質問及び討議の内容 

議案第１号 平成 29 年度 教育の重点の策定について 

教育次長より説明を行う。平成 29 年度の「教育の重点」は、第２期教育振興基本計

画に基づき策定したものである。各課の施策について、前年度との主な変更点を説明す

る。教育総務課は、南部給食センターの移転改築計画。学校教育課は、小学校は平成

32 年、中学校は平成 33年から実施される次期学習指導要領の素案に基づき、アクティ

ブラーニングや先行実施が決まっている道徳教科化、小学校外国語活動の教科化に向け

た取組。こども未来課は、就学前教育の充実、認定こども園の再編に向けた取組、それ

に伴う幼小連携。生涯学習課は、公民館やオークタウン等の有効活用や「歴史文化基本

構想」を策定し、文化遺産の包括的な保護活動を進める。 

 

教育委員より、教育の重点の内容は文章や写真も実践内容がわかりやすくて良いとの

意見がある。 

教育委員より、昨年の点検評価について、評価委員よりできるだけ数値目標を定める

ように意見があったが、教育の重点では定めずに、具体的な目標は事務局で設定してい

るということかとの質問がある。 

教育次長より、これは教育施策の広報用、一般向けのもので、具体的な内容は事務局

で設定していると回答する。 

 

教育委員より、歴史文化基本構想の具体的な内容と、策定委員会について質問がある。 

 生涯学習課主幹より、歴史文化基本構想は、文化財の包括的な保護と活用するための

マスタープランで、加西市の特色ある石造文化や戦争遺産など他の地域と関連させた総

合的なルートづくりを検討するものである。また、ストーリー性が要求されるので、地

域間交流や戦争遺産を含み、世界との交流ということも視野に入れて策定する。また、

策定委員会は、各分野の専門である大学教授、地域の研究会の会長、市観光部門の職員

を委員とし、当面の目標として歴史文化基本構想を策定し、日本遺産の申請を考えてい

ると回答する。 

教育委員より、調査が行われていない貴重な文化遺産が多くあると思われるので、長

い目で見た全体構想を作ってもらいたいとの意見がある。 

 

教育委員より、未指定文化財のなかで、市として候補はあるのかとの質問がある。 

生涯学習課主幹より、未指定文化財については調査し、加西市で特徴のある石棺仏の
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指定と市指定文化財を県指定文化財にランクアップすることを考えている。江戸時代以

降の石造品について、市指定を考えており、現在調査を実施している。建造物について

は、今年度住吉神社を市指定にし、今後酒見寺その他神社を市指定にしようと考えてい

ると回答する。 

 

教育委員より、子育てひろば事業について、さらに何か取組を考えているのかとの質

問がある。 

 こども未来課長より、具体的には決まっていないが、地域の団体と交流を深め、公民

館活動も含めて、さらに地域での子育て支援活動を進めていきたいと考えていると回答

する。 

 教育委員より、現在を土台にしてさらに充実した事業にしてほしいとの意見がある。 

 

教育委員より、表紙の写真については内容の説明がないので、説明のコメントをいれ

たらどうかとの意見がある。 

教育次長より、最終ページに説明をいれると回答する。 

 

議案第２号 加西市学童保育園の設置に関する条例の一部を改正する条例の制定につ

いて 

こども未来課長より説明を行う。富合学童保育園の入所人数が増えたことにより、平

成 29 年４月 1 日に隣の旧富合幼稚園に学童保育園を移転するため、住所の変更を行う

ものである。現在の富合学童保育園は富合小学校の教室を活用しているが、移転後は幼

稚園の教室となり、１教室の面積は小さいため、２教室を利用する。その場合、条例に

個々の教室を明記することで国の運営補助金が両教室に交付されるため、住所の変更を

し、教室を第１、第２教室に分けることする。 

 

 教育委員より、第１保育室、第２保育室は名称だけのことなのか、それとも別々の教

室として開設されるのかとの質問がある。 

 こども未来課長より、両方開設してそれぞれに運営する。同じ例では北条東学童保育

園が学年で教室を分けて運営していると回答する。 
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９ 議決事項 

  

議案第１号 平成 29 年度 教育の重点の策定について 

 

原案通り可決 

  

議案第２号 加西市学童保育園の設置に関する条例の一部を改正する条例の制定につ

いて 

 

原案通り可決 

 

 

１０ 報告事項 

 

教育長 

この１月間の主な事項、参加行事等について報告する。 

（１）１月５日 新年交歓会、１月７日 市民会館リフレッシュオープン式典、 

１月８日 成人式、１月 22 日 北播小学生駅伝カーニバル開会式（１月 21 日予定が

順延）・文化財防火訓練（酒見寺、法華山一乗寺） 

（２）１月 18 日 コンプライアンス確立会議、１月 16 日～18 日 人事ヒアリング（新

年度の人事異動に向けて各校長のヒアリング） 

 １月 20日 加西市民病院北島院長よる「がん」についての講演（下里小学校）・関西

大学外国語学部田尻教授による英語授業と講演（泉中学校）  

各講演は非常に好評であった。また、英語について、今後の教育強化に向け次年度

以降もさらに事業推進していく考えである。 

（３）１月 19 日 泉こども園統合説明会（日吉幼児園） 

保護者を中心に泉こども園統合について意見を伺った。１月 23 日 西在田幼稚園、

26 日 泉幼児園、27 日 宇仁幼児園で説明会を開催し、1月 30 日に最終の泉中学校

区幼保施設統合協議会で答申案が協議される運びである。 

（４）平成 29 年度当初予算について、予算内示がある。重点事業については、概ね要求

通りの予算措置となり、来年度も教育重視の予算をいただいている。 
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教育総務課長 

教育施設整備事業等進捗状況について報告する。（仮称）加西認定こども園の本体工事 

は建物がほぼ完成し、外構工事を行っているところである。別途発注の周辺道路整備工事

は土工事に着手したところである。12 月議会で補正予算が承認された加西中学校プール

改築工事は、設計委託の入札準備中である。 

 

参事兼学校教育課長 

平成 29 年度就学援助について報告する。今回は、新小学５年生、新中学３年生を対象

として配布するものになる。通常の手続きは、６月以降に発行される所得証明書で認定す

るが、小学５年生の自然学校、中学３年生の修学旅行が１学期の早い段階での支出となる

ため、例年この時期に配布し認定している。兄弟が小・中学校に在籍する場合は、同時に

認定する。源泉徴収票等をもとに仮認定し、正式には６月の所得証明書をもって認定する。

援助の対象者は、（１）生活保護を受けている方、（２）児童扶養手当の支給を受けている

方、（３）世帯の平成 28 年分の所得額が基準以下である方、（４）その他、世帯主が死亡

された場合など特別な事情のある方になる。所得基準については、平成 26年度に見直し、

平成 27 年度の認定から適用している。 

 

生涯学習課長 

「かしの木学園合同閉講式」開催について報告する。２月 21 日開催の「かしの木学園」

は公民館主催の高齢者学級で、各館で年９回の学習講座を受講するプログラムになってい

るが、各館の受講生が一堂に会する機会を持つため、合同閉講式を最終回プログラムとし

ている。平成 25年度から行い、今回が４回目になる。合同閉講式は、皆勤賞授与式の後、

アトラクションで「Comodo 姫」（子育て世代のお母さん方による団体）の音楽演奏と、関

西国際大学西岡教授により「防犯は笑いから」の演題で講演会が実施される。 

 

図書館長 

特別整理期間及び 「絵本と音楽でつづるおはなし会７」について報告する。特別整理期間

は２月 21日から 28 日まで、所蔵資料の一斉点検のため休館する。休館期間中の措置とし

て貸出期間を１週間延長し、本・雑誌は３週間、AV 資料は２週間の貸出期間とする。 

「絵本と音楽でつづるおはなし会７」は、２月 11 日にアスティアかさい交流プラザで開

催する。図書館ボランティア団体の「かさい・えほんの森」のみなさんが読み手となり、

絵本に合わせて作曲されたオリジナルメロディをバックに絵本の読み聞かせを行い、今回
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で 7回目の開催となる。 

 

総合教育センター所長  

平成 29 年度青少年健全育成カレンダーの配布について報告する。今年度も、いじめ防

止ポスター・標語の優秀作品と、相談機関としてのセンター電話番号を記載した平成 29

年度青少年健全育成カレンダーを 4,200 部作成した。各校には２月中旬に届け、中学３年

生が卒業するまでに、全児童生徒の家庭に配布する。また、地区の補導委員や関係機関等

へは、３月上旬に配布予定である。今回は、新小学１年生にも、入学後に配布を計画して

いる。 

  

教育委員より、運動会における幼小交流についての検討状況について質問がある。 

こども未来課長より、11 回の定例教育委員会において運動会に関する報告の後、園長 

会や校長会へ意見を求め、現在は検討中である。２月には結論を出したいと考えている。 

現状においては、こども園について、小学校への運動会参加は行わないこととして提案す

る予定である。ただし、幼小交流の必要性は従来通り変わらないので、運動会に代わる形

で、今後も幼小交流を続けると回答する。 

  

教育委員より、こども園への統合が順次予定されていることについて、地域の課題や保

護者の要望等には、丁寧な説明、協議、議論などを通して解決できるよう努めて頂きたい

との要望がある。 

 

 

１１ 協議事項 

   なし 

 

１２ 教育委員の提案 

  なし 

 

１３ 今後の予定について 

  

 ・第２回定例教育委員会 ２月 20 日（月）14:00～５F大会議室 

・第１回臨時教育委員会 ３月 ６日（月）15:00～６Ｆ会議室 
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・第３回定例教育委員会 ３月 28日（火）14:00～多目的ホール 

・第４回定例教育委員会 ４月 20日（木）15:30～多目的ホール 

・第５回定例教育委員会 ５月 29日（月）14:00～多目的ホール 

 

 

 

この会議録は、事務局員が作成したものであるが、真正であることを認め、ここに署名

する。 

 

 

平成 29 年１月 23 日 

 

 

出席者 

 

（出席者署名） 

 

 

 

     

 

 

 

 

 

 

 

 


